



**INSTITUT
POLYTECHNIQUE
DE PARIS**



ip-paris.fr



La création du Centre Égalité des Chances d'IP Paris

Les six écoles de l'Institut Polytechnique de Paris sont engagées depuis plusieurs années en faveur de l'égalité des chances dans les filières scientifiques.



Le Centre Égalité des Chances d'IP Paris est né de la volonté et dynamique commune des écoles de l'Institut Polytechnique de Paris de **se doter d'une politique et de moyens leur permettant d'agir de manière ambitieuse et exemplaire au service de l'égalité des chances**, grâce à une mutualisation des efforts et ressources.

En tant qu'établissements publics, **nos écoles œuvrent dans l'intérêt général et contribuent à l'effort national**, elles aident à satisfaire à l'une des promesses clé de la République, l'égalité non seulement des droits mais aussi des chances. Les actions du Centre Égalité des Chances sont définies et mises en place **en étroite concertation avec le Ministère de l'Éducation Nationale**.



L'action des écoles d'IP Paris en faveur de l'égalité des chances permet la **sensibilisation et l'accompagnement de près de 25 000 élèves** partout en France.

Avec le soutien de





La stratégie d'IP Paris en matière d'égalité des chances a pour double objectif de :

- Contribuer à la politique nationale d'égalité des chances pour permettre à chaque jeune de France, quels que soient son genre, ses origines sociales ou géographiques, d'accéder aux formations scientifiques d'excellence et y réussir,
- Parvenir, au sein des écoles membres, à une plus grande diversité dans le recrutement des élèves en termes géographique, social, et de genre.

L'action du Centre Égalité des Chances

Diversification des recrutements, évaluation et suivi

Avec la création d'un centre dédié, IP Paris vise à donner une impulsion nouvelle à l'effort de **diversification des profils des étudiants de ses cinq écoles, en termes géographique, social et de genre**. IP Paris a aussi pour ambition de se doter de moyens d'évaluation renforcés de l'impact des actions conduites, et plus largement d'apporter une **contribution à l'observation et la compréhension des situations d'inégalité** dans l'éducation et les filières scientifiques, ainsi qu'à l'établissement de recommandations.

Actions amont collèges, lycées, postbac

En parallèle, sont poursuivis les programmes d'information et d'accompagnement « amont », **déjà mis en place par les écoles d'IP Paris, destinés à des collégiens, lycéens et jeunes postbac**. Ils sont révisés en tant que de besoin, dans une dynamique de mutualisation des ressources mobilisées et de meilleur service rendu à l'effort national en faveur de l'égalité des chances.



L'investissement des étudiants d'IP Paris

Les étudiants des cinq écoles d'IP Paris agissent **au cœur de l'action du Centre Égalité des Chances**, ils sont au contact direct des collégiens, lycéens et jeunes post-bac et les accompagnent dans leur parcours scolaire et leur orientation.



Mot du Président du directoire de l'Institut Polytechnique de Paris



L'Institut Polytechnique de Paris et ses six écoles membres forment des futurs dirigeants, à profil hautement scientifique et technique, dans le secteur public comme dans la sphère privée. Cela nous donne une importante responsabilité en matière d'égalité des chances puisqu'à travers notre action, c'est toute la question de la formation des élites qui se pose.



Notre objectif est clair : accueillir à terme 20 % de nos effectifs parmi des élèves identifiés très tôt pour leur potentiel, mais qui, sans un accompagnement volontariste et structuré, n'auraient pas eu la possibilité d'accès à une telle formation d'excellence.

Cette ambition s'incarne notamment par la création du Centre Égalité des Chances, qui grâce au soutien de partenaires privés, et en s'appuyant sur les initiatives portées dans les écoles, vient les renforcer et leur donner une nouvelle dimension. Les stages immersifs comme le Science Camp, les cordées de la réussite ou encore les actions #WomenInScience sont des exemples concrets de ce que nous pouvons faire pour garantir à chaque jeune, quels que soient son origine, son genre, ou son parcours, les moyens de réussir dans les filières scientifiques d'excellence.

Toutes ces actions s'appuient sur une mobilisation exemplaire des équipes, des nombreux étudiants engagés et d'un large réseau de partenaire que je tiens à saluer ici.

Mais notre responsabilité ne s'arrête pas là et nous devons aller plus loin en mettant nos forces scientifiques au service de l'évaluation de nos dispositifs et plus généralement des politiques publiques en matière d'égalité des chances. Ces travaux essentiels viendront alimenter et amplifier l'impact de nos actions dans les mois et années à venir pour contribuer à bâtir un modèle d'excellence réellement inclusif, à la hauteur des grands défis qui sont devant nous.

PROF. THIERRY COULHON
*Président du directoire
de l'Institut Polytechnique de Paris*

CONTACTEZ-NOUS
centre-egalitedeschances@ip-paris.fr

ip-paris.fr/propos/centre-egalite-des-chances

